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ЖИВОТНОВОДА
В красном уголке первой молочнотоварной 

фермы колхоза «Красная звезда» после вечер
ней дойки собрались доярки, скотники, специа
листы бригады. Обсуждали обращение участни
ков Всероссийского совещания передовиков жи
вотноводства ко всем работникам сельского хо
зяйства Российской Федерации. Выступил за
ведующий фермой А. Е. Хвостиков. Рассказал 
об итогах работы животноводов. Годовой план 
продажи молока выполнили еще в августе. 
Сверх плана отправлены десятки тонн продук
ции.

Затем попросили слово доярки. Говорили они 
и о прошлых неудачных годах, и о том, что сей
час положение с надоями лучше. Корма расхо
дуются бережнее. Есть все возможности выпол
нить пятилетку за четыре с половиной года. Так 
родился на ферме добрый почин.

Красный уголок фермы—это .центр всей мас
сово-политической работы. Здесь не только при
нимают обязательства, здесь обсуждают их вы
полнение, здесь рождаются новые планы, чита
ют лекции, отдыхают с газетой в руках.

Хороший дом у животноводов второй молоч
нотоварной фермы колхоза имени Балахонова. 
И не только потому, что в нем тепло и уютно. 
В обеденный перерыв доярки спешат в красный 
уголок послушать очередную лекцию,' беседу. Чи
тают их и местные товарищи и приезжие из 
райцентра.

У экрана телевизора в минуты отдыха соби
раются животноводы первой молочнотоварной 
фермы колхоза имени Октябрьской революции. 
Их красный уголок е помощью стендов, диаг
рамм, досок показателей, стенной печати изве
щает всех животноводов о ходе социалистичес
кого соревнования.

Когда-то работники культуры организовали на 
фермах показ научно-популярных фильмов. 
Очень жаль, что сейчас эта работа заброшена.

Редкие гости у животноводов—библиотекари. А 
именно в период зимовки, как никогда, повы
шается их роль. И центром своей работы библи
отекари обязаны избрать красные уголки ферм.

Если в период хлебоуборки роль работников 
торговли была заметна, то сейчас автолавок на 
зимовье вообще не встретишь. Нечетко органи
зована и учеба животноводов. В совхозе «Бело- 
мечетский» до декабря не были составлены спис
ки слушателей и не утверждены руководители 
занятий. В это время на фермах других хозяйств 
уже полтора месяца шли занятия.

Чабанам овцекомплекса колхоза имени Ок
тябрьской революции позавидует любой. Здесь 
прекрасный дом с красным уголком, спальней, 
столовой. Каждый день для чабанов готовят го
рячую пищу. Этого не скажешь о чабанских 
бригадах совхозов «Невинномысский», «Беломе- 
четский», «Кочубеевский».

На птицеферме совхоза «Беломечетский» ра
ботает небольшой коллектив. Но политической 
работы на этом небольшом участке вообще нет 
никакой.

Всякое трудное дело легче решать сообща. Зи
мовка скота и есть главный экзамен животно
водов, а объединить коллектив на решение глав
ных задач можно только с помощью хорошо по
ставленной массово-политической работы в крас
ных уголках и ленинских комнатах ферм.

Организаторская и массово-политическая ра
бота в них — дело партийных организаций. Не 
могут оставаться в стороне также профсоюзные 
и комсомольские комитеты. Их дело создать в 
домах животноводов тепло и уют, тщательно го
товить каждое мероприятие, чтобы не допус
тить в свой культурный очаг скуку и равноду
шие.

Вся организаторская работа на животноводчес
ких фермах должна быть подчинена выполне
нию исторических задач, поставленных перед 
тружениками села XXIV съездом КПСС.

С ЧЕСТЬЮ ВЫПОЛНИМ 
ПЛАНЫ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

РЕШАЮЩЕГО ГОДА ПЯТИЛЕТКИ!
С хорошими 
результатами

Нынешний год для многих живот
новодов колхоза имени Балахонова 
ознаменован неплохими результата
ми по продаже государству животно
водческой продукции. Включившись 
во Всесоюзное социалистическое со
ревнование за увеличение производ
ства и заготовок продуктов животно
водства, работники ферм рапортовали 
парткому и правлению колхоза о до
срочном выполнении годовых зада
ний по продаже мяса и шерсти. На 
заготовительные пункты отправлено 
420 тонн мяса, годовой план по сдаче 
шерсти выполнен на 116 процентов.

Весомый вклад вложил коллектив 
фермы по откорму крупного рогато
го скота на четвертом производст
венном участке. Животноводы под 
руководством зоотехника В. И. Кузь
мина успешно справились с постав
ленной задачей. Этому способствуют 
добросовестный труд каждого -члена 
коллектива, высокая ответствен

ность за порученный участок работы.
По.ударному трудятся многие кол

лективы чабанских бригад. В их чис
ле бригада старшего чабана комму- 

■ ниста Николая Кузьмича Никифоро
ва, получившая при плане настрига 
в физическом весе 4,6 по 5,6 кило
грамма шерсти с каждой овцы в за
четном весе. За большие успехи в 
третьем, решающем году пятилетки 
Н. К. Никифоров награжден орденом 
Трудового Красного Знамени. Удосто
ены правительственных наград А. М. 
Никифоров и Н. Ф. Котляров, кото
рые также выполнили задания по. на
стригу шерсти и сохранности пого
ловья ягнят.

Животноводы поддержали призыв 
участников Всероссийского совеща
ния передовиков' животноводства ко 
всем работникам сельского хозяйства 
Российской Федерации и сделают все 
от них зависящее, чтобы планы и обя
зательства по производству и прода
же продукции животноводства ВЫ
ПОЛНИТЬ досрочно.

В. БАШКОВ, 
секретарь парткома колхоза 

имени Балахонова.

Краснодарский край. 
В крупном колхозе 
имени Кирова Канев
ского района успешно 
работает агрохимлабо
ратория, которая про
водит обследов а и и е 
почв. Картограммы, 
составленные на осно
вании анализов поч
венных образцов, по. 
могают рациональнее 
использовать мине
ральные удобрения и 
получать устойчивые 
урожаи раз личных 
культур.

На снимке: лаборант 
А. Шевченко прово
дит анализ почв.

Фото Е. Шулепова. 
(Фотохроника ТАСС).

Пароль—качество
Среди молочнотовар

ных ферм колхоза име
ни Чапаева первенст
во по суточным удоям 
сегодня принадлежит 
коллективу третьей мо
лочнотоварной фермы. 
Здесь доярки в сутки 
надаивают от каждой 
коровы по 5 килограм
мов молока. Ежеднев
но на молзавод жи
вотноводы отправляют 
более полутора тонн

гродукции. Здесь и са
мая высокая жирность 
молока — 3,7.

Доярки борются не 
только за выполнение 
обязательств, но И за 
его качество, высокую 
жирность, за снижение 
кислотности. Доярки 
обсудили обращение 
участников Всероссий
ского совещания пере
довиков животновод
ства ко всем работни

кам сельского хозяйст
ва.

Сейчас на ферме на. 
чался растел коров. 
Все усилия животно
воды направляют на 
успешное выполнение 
личных социалистиче
ских обязательств ре
шающего года девятой 
пятилетки, образцовое 
проведение зимовки 
скота.

Н. БЛОХИН.

КУЗНИЦА 
КАДРОВ

В Казьминском филиале СПТУ-8 на курсах 
механизаторов обучаются 25 юношей и девушек. 
Пройдет немного времени, и молодые специа
листы пополнят ряды тружеников родного хо
зяйства, направят свои знания и опыт на по
вышение культуры земледелия.

В. ПОЛЯКОВ, 

руководитель курсов.

В Фонд 
защиты 

мира

На всех произвол, 
ственных участках кол
хоза имени Ленина сос
тоялись общие собра
ния, на которых зем
ледельцы ознакоми

лись с материалами 
Всемирного конгресса 
миролюбивых сил. На 
этом же собрании бы. 
ло предложено органи
зовать сбор средств в 
Фонд защиты мира.

Колхозники Алексей 
Кищенко, Василий Сте-. 
панов, Владимир Ду
дин, Надежда Свежен- 
цева и многие другие 
внесли деньги налич
ными.

В этот день в Фонд 
защиты мира было со
брано 1444 рубля.

А. РЫБИНЦЕВ, 
член райсовета 

защиты мира.

Слово 
сдержали 
с честью

Считанные дни оста
лись до конца треть
его, решающего года 
пятилетки. Все напря
женней накал работ у 
водителей Кочубеевс
кого автотранспортного 
предприятия. Коллек
тив с честью сдержал 
свое слово, выполни? 
годовую программу по 
тонно-километрам на 
два месяца досрочно. 
А такие водители, как 
Н. Калиберда, Н. Сав
ченко, Н. Назаренко, 
В. Цыгуненко, В. Цвет
ков завершили свое го
довое задание еще я 
сентябре.

Высоких производст
венных показателей 
добиваются водители 
автобусов В. Сердюк, 
Б. Медведев и Н. Хай
ло.

Е. ЩЕТИНИНА, 
старший экономист

АТП.

ГОДОВОЙ-ДОСРОЧПО
С замечательными результатами завершает 

третий год пятилетки коллектив работников 
крупоцеха Богословского кукурузообрабатываю
щего и хлебоприемного комбината. Всего один, 
надцать месяцев понадобилось ему, чтобы выпол
нить годовой план по выпуску продукции. За это 
время выработано 9837 тонн крупы при годовом 
задании 9700 тонн, 5539 тонн муки при плане 
5200 тонн. За 12 дней декабря в счет 1974 года 
произведено 250 тонн крупы и 137 тонн муки.

На снимке: передовики цеха (слева направо)— 
крупосортировщик А. И. Бирюкова, выбойщик 
А. М. Иконникова, вальцевая Е. К. Старушенко, 
сменный мастер П. Ф. Стародубцев, уборщика 
технического оборудования Т. Б. Гребенникова, 
слесарь А. Я. Аксамитов и рассевная Т. И. Гре
бенникова.

Фото П. БРЯЗГУНА.



СЧ ИТАННЫЕ дни 
остаются до завер
шения третьего, ре_ 

шающего года девятой 
пятилетки. Наступила 
пора подведения пред
варительных итогов 
проделанному. И от
радно отметить, что в 
нынешнем году труд 
наших земледельцев 
и животноводов увен
чался многими победа
ми на хлебном поле и 
на животноводческих 
фермах.

Происшедшие сдви
ги в увеличении про
изводства основных 
сельскохозяйст в е н- 
ных продуктов ЯВЛЯ
ЮТСЯ, безусловно, и ре
зультатом тех измене
ний, которые намети
лись в деятельности 
партийных организа
ций, всех коммунис
тов колхоза. Прежде 
всего эти изменения 
заметны в том,* как 
реализуются критичес
кие замечания и пред
ложения коммунистов, 
высказанные ими на 
партийных собраниях.

За последнее время 
значительно повыси
лась мера оценки уча
стия коммунистов в 
производственных де
лах и общественной 
жизни, а это благо
творно сказалось на 
выполнении решений 
в целом всей партий
ной организацией хо
зяйства. Каждое выс
тупление коммуниста 
на собрании восприни
мается как важный 
шаг в достижении на
меченных целей.

Разумеется, это при
шло не само собой и 
не сразу, но беском
промиссная постанов-

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. В 
колхозе имени Кирова Канев
ского района в системе полити
ческого и экономического обра. 
зования занимаются 560 человек. 
На фермах и в отделениях кол. 
хоза 400 колхозников повыша
ют свой политический уровень 
в школах коммунистического 
труда.

Руководителями кружков и 
семинаров работают наиболее 
подготовленные и активные 
коммунисты и комсомольцы, 
представители сельской интел
лигенции.

На снимке: пропагандисты 
колхоза — агроном-семеновод 
К. Халявина и председатель 
профсоюзного комитета колхо
за В. Нос.

Фото Е. ШУЛЕПОВА. 
(Фотохроника ТАСС).

Удобств больше
Новый магазин хозяйственных то

варов открыт в селе Кочубеевском. 
Площадь его торгового зала более 
двухсот квадратных метров. Это кра
сивое типовое здание с отоплением, 
складами. Товарооборот в первые дни 
резко увеличился по сравнению с 
тем периодом, когда магазин поме
щался в старом помещении. Сказа
лись удобства: свободный доступ к 
полкам, все товары выложены по 
образцам.

Это четвертый магазин, построен
ный в районе за пролшый год. В ста. 
дии строительства еще десять. Их 
ввод в эксплуатацию позволит в 
скором времени всюду применить 
прогрессивный ленточный метод в 
торговле.

А. ВЕЛИЧКО, 
с. Кочубеевское. ,

ка вопроса по выпол
нению постановлений, 
выработанных на пар
тийных собраниях, и 
критических замеча
ний, обязательная ин
формация секретаря 
партийной организа
ции о том, как выпол
няется решение, созда
ли атмосферу делови
тости и уверенности в 
работе. Заинтересован
ное участие коммуни
стов в деятельности 
своей партийной ор
ганизации создало 
возможность поисков 
неиспользованных ре
зервов, определения 
путей их внедрения в 
производство.

В этом отношении 

КОММУНИСТ 
НА СОБРАНИИ

болыиую роль играют 
отчетно-выборные пар
тийные собрания. В 
нынешнем году они 
прошли на высоком 
идейно-организ а ц и- 
онном уровне и при 
высокой активности.

Сошлюсь на такой 
пример. Ветеран кол
хозного движения И. В. 
Овсянников давно на
ходится на заслужен
ном отдыхе, но не оста
вил хлебной нивы. Вы
ступая на отчетно.вы
борном собрании пар
тийной организации 
четвертого отделения, 
он правильно заметил, 
что только по вине ру
ководителей отделения 
и специалистов колхо
за плохо велись под
готовка почвы и сев 
озимых культур, не 
было организовано 
действенное социали-

стическое соревнова
ние. В результате при
нятия мер осенние по
левые работы в этом 
отделении были завер- ч 
шены раньше, чем в 
других, и с хорошим 
качеством.

Примечательно в 
этом отношении и выс
тупление звеньевого 
свекловодческого зве
на И. К. Гончарова, 
справедливо выска
завшего замечание о 
низких темпах убор
ки этой важной тех
нической культуры. И 
вот результат: свекло
воды четвертого отде
ления завершили убор
ку сахарной свеклы на 
15 дней раньше уста

новленного срока, при 
этом качество уборки 
было высокое.

Такие примеры не 
единичны. Они убеди
тельное свидетельство 
того, что каждое кри
тическое выступление 
коммуниста не остается 
без внимания, находит 
должную поддержку со 
стороны партийного ко
митета и правления 
колхоза.

Активность комму
нистов заметно повы
силась в ходе подго
товки и обмена парт- 
документов. И те кри
тические замечания и 
предложения, которые 
высказали коммунис
ты при обсуждении 
этого вопроса, были 
обобщены парткомом, 
и в настоящее время 
работа по их выполне
нию продолжается.

Придавая важное 
значение критике и 
самокритике, как фак
торам воспитывающего 
характера, партийный 
комитет постоянно 
нацеливает бюро пар
тийных организаций 
отделений на то, что
бы критические заме
чания обобщились и в 
обязательном порядке 
были выполнены. Та
кую работу системати
чески ведет партбюро 
первого отделения, что 
положительно сказы
вается на результатах 
хозяйственной дея
тельности. Обстанов
ка требовательности и 
взаимного- доверия в 
этой партийной орга
низации создает необ
ходимые условия для 
реализации тех крити
ческих замечаний и 
предложений, которые 
высказывают комму
нисты на собрании.

На общеколхозном 
партийном собрании 
коммунисты глубоко 
проанализировали по
ложение дел в колхозе 
по выполнению задач 
хозяйственного строи
тельства и наметили 
меры по устранению 
имеющихся недостат
ков на основе улучше
ния всей внутрипар
тийной работы.

Конечно, у нас не 
всегда и не все идет 
гладко, есть опреде
ленные успехи, кото
рые радуют, есть и 
свои трудности. Но с 
уверенностью можно 
сказать, что критичес
кие замечания и пред
ложения коммунистов, 
высказываемые на 
партийных собраниях, 
неуклонно претворя
ются в жизнь.

С. НОВИЦКИЙ, 
секретарь парткома 
колхоза имени Ча.

□аева.

О людях труда 

Честь коллектива— 
главное ——

В один из рабочих 
дней Марию Степа
нову ожидал на за. 
воде «Автоспецобору- 
дование» своего рода 
сюрприз.

— Маша, сегодня 
будешь работать по 
особому заказу, — об
ратился к ней мастер 
смены. — Надо срочно 
выточить 100 игл для 
подъемников,— и, рас
крывая наряд, доба
вил,— все расчеты 
найдешь здесь.

Сосредоточенно рас. 
сматривал чертежи, 
она поняла, что рабо
та предстоит серьезная 
и трудоемкая. Пока 
Степанова настраива
ла станок, я знакомил
ся с чертежами. На 
бумаге все выглядело 
вроде бы просто, а вот 
как будет в процессе 
работы? Я знал, что 
Мария отличный то
карь, и все же где-то 
в глубине души волно
вался: справится ли 
с новым заданием?

Быстро и точно под
ходит к заготовке ре
зец, слышится, как 
тонко запела под ним 
стружка. Впереди еще 
пять операций. Первая 
самая простая — под. 
резка торца, на это у 
нее уходит всего нес
колько секунд. Теперь 
нужно уменьшить ди
аметр по всей поверх-

К НОВОМУ ГОДУ
Ивановское предпри

ятие розничной торгов
ли план товарооборо
та за одиннадцать ме
сяцев выполнило на 
100,9 процента. Насе
лению продано това
ров на 2 миллиона 
168 тысяч рублей. Это 
на 20 тысяч рублей 
больше, чем предус
матривалось по плану.

Только в ноябре ра- 
• ботники торговли про
дали населению това
ров сверх плана на 5 
тысяч рублей. А ра
ботники комиссионного 
магазина А. С. Ветро
ва и Л. Е. Бурке вы
полнили план товаро
оборота за 11 месяцев 
на 121,5 процента.

Большим уважением 
среди населения поль. 

ности заготовки. Даль
ше фаска, конус. Во 
всем Мария проявляет 
профессионал ь н у ю 
четкость. На глазах 
рождаются первые де
тали, они малы по раз
мерам, легко умеща
ются на ладони.

— Ну как? Подви
гается дело? — спра. 
шиваю у нее.

— Все в норме, ина
че как же,— весело 
отвечает Мария.

—Да вы не волнуй
тесь, Степанова не под
ведет, — говорив мне 
контролер участка Лю
бовь Мирошниченко.

И это «не подведет 
было сказано так не
посредственно и убеди
тельно, что я ощутил 
силу веры коллектива 
в своего товарища.

В чем же все-таки 
секрет мастерства Сте
пановой? В любви к 
профессии, упорстве, 
старательности. И все 
равно этого мало. Ма. 
ло, потому что она 
ударник коммунисти
ческого труда, лидер 
социалйстического со
ревнования, постоян
но находится в поис
ке, укрепляет свои 
знания и навыки не 
ради своей славы — 
ради общего дела.

В. КОЛЕСНИКОВ, 
рабкор завода «Авто., 
спецоборудование».

зуется коллектив уни
версама. Здесь можно 
купить все виды про
довольственных това
ров, План товарооборо
та за И месяцев мага
зин выполнил на 105,4 
процента. Сверх него 
продано продовольст
венных товаров на 34 
тысячи рублей. Сейчас 
в универсаме открыта 
продажа новогодних 
подарков.

В двадцатых числах 
будет открыт предно
вогодний базар торгов
ли елками, фруктами, 
овощами, мясом, сла
достями.

Н ЧМУЛЕВ, 
директор Ивановско. 
го предприятия роз

ничной торговли.

ИТОГИ ПОДВЕДЕНЫ, ЗАДАЧИ НАМЕЧЕНЫ
В РАБОТЕ советских 

профсоюзов при
стальное внимание 

* уделяется вопросам 
успешного претворе
ния в жизнь решений 
XXIV съезда партии, 
досрочного выполне
ния народнохозяйст
венного плана девятой 
пятилетки. Разумеет
ся, чтобы достигнуть 
намеченной цели, не
обходимы ударный, са
моотверженный труд, 
соревнование.

Учитывая это, завод
ской комитет комбина
та производственных 
предприятий не слу
чайно прежде всего 
взял под свой конт
роль организацию со
циалистического со
ревнования. Были при
няты цеховые, бригад
ные и индивидуальные 
обязательства, разра-

ботаны и утверждены 
условия соревнования.

Обращено внимание 
на использование ма
териального и мораль
ного стимулов для по
ощрения рабочих. Кол
лективу цеха, заняв
шему первое место, 
вручались переходящее 
Красное знамя и де
нежная премия 150 
рублей, за второе мес
то — переходя щ и й 
вымпел и 100 рублей, 
за треты — почетная 
грамота и 75 рублей.

Как показала прак
тика, такие условия 
заметно способствуют 
росту производствен
ных показателей. Проф
союзный актив комби
ната всемерно стара
ется развивать комму
нистическое отноше
ние к труду, воспиты
вать в коллективе чув. 

ство ответственности.
В феврале был про

веден слет ударников 
коммунистическ ого 
труда. Это почетное 
звание было присвое
но 99 рабочим комби
ната.

В работе завкома за
нимали место вопросы 
охраны труда и тех
ники безопасности. Ра
бочие места обеспече
ны наглядной агита
цией, плакатами. За 
текущий период на 
выполнение мероприя
тий по охране труда 
израсходовано более 9 
тысяч рублей. С по
мощью общественных 
инспекторов по охране 
труда ликвидировались 
недостатки в цехах.

По ходатайству зав
кома администрация 
оказала большую по
мощь застройщикам в 

строительных материа
лах. Весною были вы
делены участки под 
огороды.

В комплексе меро
приятии по научной 
организации труда 
важное место отводит
ся дисциплине на про
изводстве. К нашему 
сожалению, в решении 
этого вопроса завком 
совместно с партбюро 
проявляют еще слабую 
инициативу. Только 
за истекшие 11 меся
цев был совершен 101 
прогул, побывало в 
вытрезвителе более 50 
человек. Комментарии, 
как говорят, излишни.

Вместе с тем было 
бы неправильно ду
мать, что мы проявля
ем лояльность к нару
шителям норм комму
нистической морали. 
Первое, к чему мы об. 

ращаемся, — это мате
риальное наказание: 
лишение премиальных, 
тринадцатой зарпла
ты. Правда, такая фор
ма дает положитель
ные сдвиГи, но не те, 
которые хотелось бы 
иметь. По сравнению с 
минувшим голом чис
ло прогульщиков сни
зилось почти вдвое, од
нако это не дает нам 
права на успокоение. 
Видимо, мы еще недо. 
статочно широко ис
пользуем воспитатель
ную работу с коллек
тивом.

Определяющее значе
ние для производствен
ных успехов имеет 
подготовка кадров. В 
настоящее время от
крыты курсы по. под
готовке крановщиков 
и сварщиков, для но
вичков организовано 

обучение в арматур
ном цехе. Известно, 
что работоспособность 
человека во многом за
висит от культурно- 
массовой работы. В 
этом году совершились 
коллективные выезды 
на море, в Волгоград, 
Домбай, на реки Зе
ленчук и Дон. Органи
зовывались поездки в 
Ставрополь.

Мы считаем своим 
долгом в следующем, 
1974 году, сосредото
чить внимание на не
решенных проблемах, 
постоянно направлять 
все силы на повыше
ние эффективности 
производства, воспи. 
тание в коллективе 
творческого сознатель
ного отношения к 
труду. Г ЩЕЛКИНА, 

председатель завко- 
ма КПП.
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Считать, анализировать, искать

В экономическом бюллетене, кото 
рый регулярно выь ливается ьа мо
лочнотоварной ферме совхоза «Бело- 
мечетский», имя доярки члена КПСС 
Раисы Поповой всегда в первой 
строке. За одиннадцать месяцев от 
каждой из 25 коров она надоила по 
2540, или на 340 килограммов молока 
больше, чем предусматривалось пла
ном. Полученная продукция высокой 
жирности. Все это положительно ска. 
зывается на удешевлении молока, по
вышении оплаты труда животново
дов.

НА СНИМКЕ: Р. М. Попова.
Фото П. БРЯЗГУНА.

НИЖЕ ПЛАНОВОЙ
В начале этого года в колхозе «За 

веты Ильича» был сдан в эксплуата
цию новый корпус для размещения 
дойного стада. Механизация трудо
емких процессов облегчила работу 
животноводов, положительно сказа
лась на производительности труда.

Коллектив первой молочнотоварной 
фермы раньше всех справился с вы
полнением народнохозяйственного 
плана продажи молЪка государству. 
Сверх него отправлен 6S1 центнер 
продукции. Центнер молока обошел 
ся коллективу в 14 рублей 25 копеек 
это на 45 копеек ниже плановой.

Л. БОБРОВА, 
главный экономист колхоза 

«Заветы Ильича».

Бюро районного комитета партии и исполком райсовета депутатов гру
дящихся в этом году приняли совместное постановление о переводе не
которых ферм района на двухсменную работу.

О проделанной подготовительной работе по переводу ферм района на 
двухсменную работу пойдет речь в этой статье.

ПРИ СУЩЕСТВУЮЩЕМ распо
рядке дня у животноводов, свя
занных с работой на ферме в те

чение всего дня, много времени зат
рачивается на переходы от дома до 
фермы и обратно, что не позволяет 
им уделить достаточного внимания 
семье, культурному досугу, учебе. 
Это главная причина большой теку
чести кадров.

При общем подъеме культуры в 
деревне односменная работа на жи
вотноводческих фермах вызывает 
серьезные затруднения в укомплек- 
говании их работниками ведущих 
профессий — доярками, свинарками, 
птичницами, скотниками. Из-за рас. 
тянутого рабочего дня молодежь не- 
эхотно идет работать на животновод
ческие фермы.

Упорядочение рабочего дня живот
новодов затрагивает интересы мно
гих тружеников сельского хозяйства, 
поэтому переход на работу в две сме
ны должен быть в центре внимания 
оуководителей и специалистов кол
хозов и совхозов. Это веление време
ни.

В этом году я с группой специали. 
стов пайона побывал в колхозе име
ни Чапаева Шпаковского района. 
Там мы познакомились с двухсмен
ной паботой доярок и скотников.

Сущность двухсменной работы сос
тоит в том. что две или три доярки 
добровольно объединяются для сов
местного обслуживания закреплен
ных за ними животных.

Двухсменная работа на фермах 
при правильной организации резко 
улучшает условия, повышает куль
туру труда работников животновод
ства и способствует закреплению по
стоянных кадров, укреплению трхдо. 
вой дисциплины, созданию условий 
для повышения квалификации, вос

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ—МЕНЬШЕ ЗАТРАТ
Рачительным хозяином за

рекомендовал себя в овце
совхозе «Родина» старший 
чабан Григорий Калистраго- 
вич Проценко. Его бригада, 
как впрочем и все осталь
ные в совхозе, находится на 
хозрасчете. Овцеводы стре
мятся как можно эффектив. 
нее использовать корма, не

питанию коллективной ответствен
ности за порученное дело. Доярка 
при двухсменной работе будет посто
янно иметь два выходных дня, семи
часовой рабочий день.

Первым и главным условием пере
вода животноводов на двухсменную 
работу является механизация тру
доемких работ. Анализ уровня меха
низации на наших фермах показал, 
что перевод на двухсменку возможен.

В колхозе «Красная звезда» с 20

Важный воп

ДВУХСМЕННА-,
ВЕЛЕНИЕ

В РЕ М Е Н И
декабря доярки первой молочното
варной фермы будут работать по но. 
вой системе. Главный зоотехник хо
зяйства В. Кальсин предложил эко
номическому совету внедрить двух
сменку по типу работы животново
дов Пермской области. Уже разрабо
тан экономический расчет.

Руководители колхоза имени Ба
лахонова организовали вторичную 
поездку доярок и специалистов в 
колхоз имени Чапаева Шпаковского 
района, где детально ознакомились с 
двухсменной работой. Сейчас идет 
подбор кадров, намечается формиро
вание групп. С первого января на 

второй молочнотоварной ферме будет 
введен новый порядок работы доярок 
и скотников.

Позицию выжидания заняли спе
циалисты совхозов «Беломечетский», 
«Кочубеевский», «Невинномысский», 
колхозов «Полярная звезда», имени 
Чапаева. Никакой работы в этом на
правлении не проводится в колхозе 
«Заветы Ильича» и совхозе «Вос
ход».

Намечен перевод ферм на двух
сменную работу в совхозе «Междуре- 
ченский». Отсутствие на фермах 
комплексной механизации вызвало 
большие затруднения в решении этих 
вопросов.

Большой вклад в решение назрев
шей проблемы вносит объединение 
«Сельхозтехника». Оно улучшило 
техническое обслуживание ферм. С 
11 декабря началась учеба доярок 
машинному доению. Новая форма 
работы полностью вытеснит ручной 
труд. Но для этого доярки должны 
хорошо знать доильный аппарат. 
Сейчас на курсах обучаются 17 че
ловек, а их нужно 30. Не прислали 
доярок совхозы «Невинномысский», 
«Кочубеевский». Не выполнили разна
рядку колхозы имени Октябрьской 
революции, имени Чапаева, имени 
Ленина, имени Балахонова, «Казь. 
минский».

Время обучения 10 дней. В течение 
зимы на курсах повысят свою квали
фикацию 300 человек.

А. АНЗИН, 
главный зоотехник райсельхоз. 

управления.
От редакции: Вопросы, поднима

емые главным зоотехником райсель- 
хозуправления А. С. Анзиным. тре
буют немедленного решения и прет, 
ворения в жизнь. Какие возникают 
трудности при переводе ферм на 
двухсменную работу? Приглашаем 
принять участие в обсуждений панно, 
го вопроса руководителей, специали
стов, партийных и советских работ
ников, рядовых тружеников колхо
зов и совхозов.

В ЛЕТОПИСЬ уходя-, 
щего, решающего 
года девятой 

пятилетки немало 
славных страниц впи
сали шоферы колхоза 
имени Чапаева. Волее 
двух с половиной мил
лионов километров 
пробега выполнила 81 
автомашина за один
надцать месяцев при 
годовом плане 1,9 мил
лиона километров.

Достойный вклад в 
судьбу «урожая-73» на 
хлебной ниве внес мо
лодой водитель В. П. 
Щекинов, ставший по
бедителем ■ социалис
тического соревнования 
на перевозке зерна.

КолхЬз гордится во
дителями В- Полезно- 
вым, Н. Медведевым, 
М. Асеевым. Они ус
пешно выполняют 
свои задания и обяза. 
тельства, постоянно со
держат автомашины в 
технически исправном 
состоянии. Онй хоро
шо понимают, что вы- 
сокопроизводитель н о 
использовать технику 
—значит бережно к 
ней относиться, эконо
мить средства на ре
монт и горючесма
зочные материалы.

Бережливость — не 
скупость, а черта ра
чительного хозяина, 
признак высокой куль
туры механизатора. 
Много существует ме. 
годов в борьбе за эко
номию в большом и 
малом, в эффективном 
использовании машин.

В этой статье речь 
пойдет об одном таком 
факторе.

Чтобы «обуть» авто
машины, тракторы и 
сельскохозяйс т в е н- 
ные машины, хозяйство 
только в нынешнем го
ду приобрело 500 шин 
общей стоимостью 75 
тысяч рублей. Из них 
автопарк получил 315 
шин на сумм^ 22 тыся
чи рублей.

Предметом особой 
заботы должно быть 
эффективное исполь
зование- техники, 

БЕРЕЖЛИВОСТЬ- 
ПРИЗНАК— 

РАЧИТЕЛЬНОСТИ
затрат на эксплуата
цию, а также увели
чение пробега новых 
шин и восстановлен
ных наложением про
тектора. Если проана
лизировать работу от
дельных водителей в 
автопарке в целом, то 
приходишь к выводу: 
в условиях нашего хо
зяйства можно ежегод
но экономить средства 
при правильном их ис
пользовании на содер
жание и эксплуата
цию техники в преде
лах 10—15 процентов.

Как складывается 
такая цифра’

Обычно на каждую 
автомашину, трактор 
планируются эксплу
атационные расходы, в 
том числе и на резину. 
За счет грамотной эк
сплуатации, своевре
менного ухода за ней 
увеличивается пробег 
шин. А это экономия 
средств.

Вот расчет только по 
двум водителям.

Водитель автомаши
ны «ГАЗ-51» И. Дерка
чев получил 6 новых 
шин 29 декабря 1970 
года и прошел на них 

до очередной замены 
в марте |973 года 86 
тысяч километров, за
тем сдал их все на на. 
варку. Перепробег сос
тавил еще 11 тысяч 
километров на каж
дой шине. Общая эко
номия — 369 рублей. 
У. водителя «ГАЗ-53» 
И. Степаненко пере
пробег составил по’ 47 
тысяч километров ка
ждой из 6 шин, а об
щая экономия состав, 
ляет 432 рубля. Ана
логичные примеры мо
жно привести и по 
другим водителям или 
трактористам.

В данном случае по 
положению и логике 
водители должны по
лучить вознагражде
ние в размере 16 про
центов от сэкономлен
ных средств еще по 
итогам за 1972 год. Од
нако этого не случи
лось. Такой важный 
стимул в колхозе ока_ 
зался утраченным вме
сте с установившейся 
методикой учета и рас
чета. Это породило об 
ратное, отрицательное 
явление у механизато
ров — стремление по
лучить любыми путя
ми только новую рези
ну, пока она есть в 
складе. Свело на нет 
заботу водителей не
пременно сдавать ре
зину для восстановле
ния. Нарушился один 
из принципов хозяйст
венного расчета.

Сокращая расход 
средств и материалов, 
экономя запасные ча
сти и топливо, мы по
лучаем возможность 
крепить экономик’’ 
колхоза,

Соревнование за 
экономию затрат в 
большом и малом, за 
повышение эффектив
ности эксплуатации 
машин — важная сос
тавная часть борьбы 
за увеличение произ
водства всех видов 
продукции в колхозе.

Н. ГАЙВОРОНСКИЙ, 
инженер-контролер

ЦРМ колхоза имени
Чапаева.

Каждый введенный досрочно в строй объект 
ускоряет х .ты произьодства продукции. Jto хо
рошо понимают строители Кочубеевского СМУ-3. 
Высоким качеством, быстротой в работе отлича
ется бригада штукатуров, руководимая Т. Сам- 
сонычевой. На протяжении двух кварталов она 
держит первое место в соревновании. Сейчас 
бригада завершает отделку корпуса Невинно
мысской племстанции. В ближайшее время объ
ект будет сдан в эксплуатацию.

НА СНИМКЕ: Т. Самсонычева (слева) и 3. Сга- 
родуб. Фото П. БРЯЗГУНА.

Страница подготовлена внештатным 
экономическим отделом.

18 декабря 1973 г.

допускают разбазаривания 
их. Бережно, по-хозяйски 
относятся здесь к инвентарю, 
сведен до минимума отход 
животных. Все это окупает
ся сторицей.

В этом году при плане 4.8 
с каждой овцы получено по 
6.1 килограмма шерсти, вме
сто 4733 государству продано

6031 килограмм руна. Вы
полнено задание по приве
сам животных.

На производство шерсти и 
мяса бригаде было отпуще
но 3838 рублей. Подведены 
итоги. Они радуют чабанов. 
Оказалось, что продукции 
произведено на 6060 рублей. 
По условиям соревнования

определенный процент 
сверх плановых накопле
ний отчисляется на допол
нительную оплату овцеводов.

На четвертый год пяти
летки бригада взяла повы
шенные обязательства. Зи
мовка овец в этой бригаде 
проходит организованно.

Т. КРЕПАКОВА, 
экономист по НОТ.

Звезда Прикубанья 3 стр.



Туристскими 
маршрутами

ВСТРЕЧА
С ПРОШЛЫМ

Недавно мне пришлось побывать в 
интересной туристической поездке по 
Северной Осетии. Горы видел не в 
первый раз, и все-таки величие и 
красота их и сейчас приковали к 
себе.

Здесь, в Северной Осетии, много. ве
ков скрывались от взгляда человека 
большие запасы цинковых, оловян
ных и свинцовых руд. Только при 
советской власти удалось обнару
жить их.

Перевалив через Зеленый перевал, 
мы увидели долину, которую пересе
кает широкая лента реки. По обе 
стороны ее расположены жилые по
стройки, а на склоне горы находит
ся целый городок, в котором все до- 
ма однотипны.- Это «городок мерт
вых». А селение называется Даргавс. 
Хранят молчание древние склепы 
«мертвого городка» в Даргавсе. Их 
здесь 90.

По рассказам стариков-горцев — 
это семейные склепы. Во время эпи
демии чумы и холеры каждая се
мья строила свой. Когда в семье кто- 
нибудь заражался, то вся семья пе
реходила жить в склеп. Она, конеч
но, была обреченной. Склеп—это че
тырехугольный домик, полностью вы
ложенный из неотесанного камня и 
имевший одно окно, которое служи
ло и дверью. В одном из них останки 
женщины у костра, на котором сто
ит большой котел. Смерть заставала 
людей везде, где бы они ни находи
лись.

И вот эта женщина у костра, види
мо пытавшаяся раздуть огонь, так и 
умерла, стоя на коленях.

Сейчас вся территория, на которой 
находятся «городок мертвых» и от
дельные могильные склепы, являет
ся государственным заповедником. 
Поражает то искусство, с которым 
горцы строили свои дома и башни. 
Ведь все башни сложены из неоте
санного камня. И некоторые башни 
сложены только из одного камня 
без раствора. Время действительно 
неподвластно над ними. Они выстоя
ли и те землетрясения, которые в го
рах бывают очень частыми.

...Тяжелое впечатление от этого 
знакомства с прошлым Осетии. Сов
сем другая жизнь сегодня. Мы виде, 
ли огромные заводы, города и по
селки, видели жизнерадостных людей. 
Все это было намного сильней по 
воздействию того, что испытывали 
все туристы раньше.

С. КОЛЫВАНОВ, 
слушатель школы рабселькоров.

В СЕЛЬСКОМ СПОРТКЛУБЕ

। Краснодарский край. В колхозе имени Ки
рова Каневского района ежегодно расходует- 

। ся более 400 тысяч рублей на жилищное стро
ительство и культурно-бытовые нужды. На 
центральной усадьбе,, в станице Ново-Минс
кой, построены жилые дома для колхозников 
со всеми удобствами, больница, школа, прав
ление колхоза. Совсем недавно сдан в экс
плуатацию колхозный Дворец спорта с пла
вательным бассейном.

В 15 спортивных секциях спортклуба «Ки

ровец» занимается около 1000 колхозников и 
школьников станиц)»!. Особое внимание уде
ляется сдаче норм комплекса «Готов к тру
ду и обороне». Среди воспитанников клуба 
500 спортсменов-разрядников, два мастера 
спорта и один кандидат в мастера.

На снимках: колхозный Дворец спорта; тре
нер-общественник И. И. Мельников проводит 
занятие велосекции.

Фото Е. Шулепова (Фотохроника ТАСС).

ПРИГЛАШАЕТ ЗАБАЙКАЛЬЕ
■ Для освоения всех плодо
родных сельскохозяйствен
ных угодий и с целью засе
ления свободных, малонасе
ленных земель ежегодно 
проводится плановое, добро
вольное переселение жите
лей в эти районы. За после
дние пять лет сотни семей 
Ставрополья переселились, 
живут и трудятся в колхо
зах, совхозах Читинской об
ласти. 55 семей колхозников 
и рабочих совхозов из наше
го Кочубеевского района по
селились в Приаргунском, 
Калганском и Агинском рай
онах Забайкалья.

В этом году тружеников 
Кочубеевского района приг
лашают в совхоз «Михай
ловский» Нерчинско-Завод
ского района и в колхоз име
ни Ленина Агинского райо
на Читинской области. Для 
переселяющихся семей уста
новлены новые, повышенные 
льготы: бесплатный проезд 

семьи и провоз имущества, 
выдается денежное пособие 
на каждого члена семьи, в 
местах вселения им предо
ставляются дома или квар
тиры с бесплатными комму
нальными услугами, полу
чение государственного кре
дита на льготных условиях, 
освобождаются от уплаты 
налогов и многое другое.
Забайкалье — край бога

тейших источников и боль
ших возможностей. Здесь 
развиты многие отрасли на
родного хозяйства. В сель
ском хозяйстве колхозы и 
совхозы занимаются расте
ниеводством и животновод
ством.

С каждым годом растет 
экономика, укрепляется база 
хозяйств, повышается жиз
ненный и культурный уро
вень тружеников села. Все 
населенные пункты элек
трифицированы, радиофици
рованы, имеются школы, До
ма культуры, лечебные и 
детские учреждения.

Работники колхозов и сов
хозов постоянно обеспечены 
работой, хорошо оплачива
ется труд. Имеются все 
возможности для ведения 
домашнего подсобного хо
зяйства, семьи колхозников 
и рабочих совхозов имеют 
приусадебные участки, со
держат коров, овец, свиней, 
птицу, пчел.

Семьям,, которые пожела
ют выехать на переселение 
в колхозы и совхозы Читин
ской области, следует обра
титься по месту работы или 
по месту жительства в сель
ские Советы или в райис
полком, где они могут по
лучить подробную информа
цию о порядке отбора, офор
мления и всех других усло
виях переселения.

Г. СПАСЕНОВ, 
уполномоченный отдела по 

использованию трудовых 
ресурсов крайисполкома.

ВОДА 
БУДЕТ— 

i НУЖНА 
^ПОМОЩЬ 
1 Коллектив Кочубеевс- 
(кого водопроводного уча
стка в 1973 году проделал 
немалую работу. Была ус. 

(транена утечка воды по 
> улицам Пролетарская, Со
ветская, Бульварная, Ко» 

' чубея и другим, проложе- 
1 но 300 метров трубопро- 
' вода, установлены 31 ко. 
। лонка и 40 задвижек.
। Конечно, работ еще 

много и для их успешно- 
■ го выполнения необходи- 

। ма помощь организаций 
и предприятий. Активно 
помогают нам рабочие ре.

' монтно-строитель н о г о 
1 участка, возглавляемого 
I С. Дрыгаловым.
I Многие жители задают 
; вопрос: кто должен про- 
; водить ремонт, если водо- 
, провод от центральной 
, врезки имеет утечку?

Отвечаем: Такого ре- 
' монта водопроводный 
участок не производит, 
так как линия водопрово
да, начиная от централь
ной врезки, считается а 
ведомстве абонента и ре
монтируется своими си. 
лами. Мы только контро
лируем ее состояние.

Обращаем внимание на 
соблюдение правил внут
реннего ремонта водопро
вода. Приведу пример. 
Жительница села Кочу
беевского Л. Евсеева поп
росила разрешение про
вести новую линию, так 
как старая идет под фун
даментом кухни. Дали 
разрешение. Л. Евсеева 
наняла сле'сарей, уплати, 
ла им деньги, а на следу
ющий день пришла с жа
лобой. Напоминаем, что 
участок не ведет демон
таж нового и не произво
дит ремонт старого водо
провода. Участок только 
дает разрешений, а або
нент своими силами дос. 
тает материал и проделы
вает работы.

Недавно из Воронежа 
получены очистные соо
ружения типа «Стр^я» е 
максимальной подачей! 
воды 2000 кубометров в 

.сутки. Для их установ
ки потребуется помощь 
организаций и предприя
тий. При установке очи
стных сооружений учат, 
ток гарантирует беспере
бойную подачу воды в 
1974 году.

В. ШЕВЕЛЕВ, 
начальник Кочубеевско
го водопроводного участ

ка.
Москва. Центральный театр Советской 

Армии показал премьеру спектакля 
«Мы—цемент» по роману Федора Глад
кова «Цемент».

На снимке: сцена из спектакля. Глеб 
Чумалов—артист Г. Юшко (слева), Сер
гей Ивагив—артист А. Майоров.

Фото М. Строкова (Фотохроника ТАСС).

В ШКОЛЕ РАБСЕЛЬ
КОРОВ в прошедшее вос
кресенье состоялось оче
редное занятие. Оно было 
посвящено выбору темы, 
ее разработке.

Редактор Г. БАЛМАКОВ.

21 декабря во Дворце культуры г^оет

Начало в 18-30 и 20-30.

КОЧУБЕЕВСКОЙ МПМК 
(«Межколхозстрой») 

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу каменщики 

и плотники. Оплата труда сдельная 
и аккордно-премиальная, выплачива
ется 30-процентная надбавка за разъ
ездной характер работы.

Обращаться: с. Кочубеевское,
МПМК («Межколхозстрой»), отдел 
кадров, телефон 4-83.
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Кочубеевский районный 
Дворец культуры 

ПРИНИМАЕТ ЗАЯЦКИ 
от организаций, колхозов, совхозов 

района на проведение детских ново
годних елок. Заявки принимаются 
до 20 декабря 1973 года. Телефон 2-51. 

3—3

Ставропольское межрайонное 
отделение «Энергосбыт» 

НАПОМИНАЕТ
всем гражданам и организациям, 

пользующимся электроэнергией, о 
том, что до 20 декабря 1973 года не
обходимо погасить имеющуюся за
долженность за израсходованную 
электроэнергию в 1973 году.

3—3

Кочубеевский комбинат коммуналь
ных предприятий и благоустройства 

ПРЕДЛАГАЕТ
всем квартиросъемщикам, прожива
ющим в коммунальных домах, 
погасить задолженность по комму
нальным услугам: квартплате, отоп
лению. канализации и воде до-25 де
кабря 1973 года.

В случае неуплаты задолженности 
будут разосланы исполнительные 
надписи то Mecfy работы.

4—2

ИНСПЕКЦИИ ГОССТРАХА по Ко
чубеевскому району на постоянную 
работу

ТРЕБУЮТСЯ
инспекторы с окладом 82 рубля для 

обслуживания Кочубеевского сель
ского Совета — 1 участок, Казьмин- 
ского и Балахоновского сельсоветов— 
2 участок, Беломечетского и Иванов
ского сельсоветов — 3 участок;

страховые агенты для обслужива
ния села Надзорного — 1 участок и 
поселка Тоннельного — 2 участок, 
совхоза «Беломечетский»—3 участок, 
хуторов Роща, Раздольный, Приволь
ный — 4 участок.

Оплата сдельно-премиальная.
4—4

КОНТОРА «КОЧУБЕЕВСКОЕМЕЖ- 
РАЙГАЗ», идя, навстречу пожеланию 
трудящихся, доводит до сведения 
абонентов, что с 1-го января 1974 года 
инструктаж в техкабинете будет про
водиться:

в понедельник — с 14 до 18 часов;
cpefty — с 14 до 18 часов;
четверг — с 8 до И часов.
2—1 ■ ,

Кочубеевскому району электриче. 
ских сетей .ТРЕБУЕТСЯ ШОФЕР.

Обращаться по адресу: с. Кочубеев
ское, ул. Ленина, 111, телефон 2-74.

3—1

Коллектив Кочубеевской . район
ной больницы выражает соболез
нование фельдшеру скорой помо
щи Клавдии Петровне Корчагиной 
по поводу смерти ее матери

СУЛИМКИНОЙ 
Варвары Максимовны.

Партийная и профсоюзная орга
низации, коллектив 1499-й ПДУ 
выражают глубокое соболезнова
ние директору совхоза «Восход» 
по поводу смерти его отца

ИВАНЕНКО 
Матвея Трофимовича.
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